

# PREMIER CONGRES

— DES —

Médecins de Langue Française de l'Amérique du Nord

---

## MEMOIRES

---

### HYGIÈNE MODERNE (1)

Par E. P. LACHAPELLE

Chevalier de la Légion d'Honneur, Professeur à l'Université Laval, Président du Conseil d'Hygiène Provincial, Président du Collège des Médecins et Chirurgiens de la Province de Québec.

---

*Messieurs,*

Les organisateurs du premier Congrès des Médecins de langue française de l'Amérique du Nord n'auraient pas cru leur organisation complète s'ils n'avaient créé une section spéciale pour l'hygiène et les intérêts professionnels. En cela ils se sont montrés soucieux des besoins du jour et anxieux d'être à la hauteur de leur époque. Que serait, en effet, au début du vingtième siècle, un congrès médical qui laisserait de côté les questions concernant la santé du public en général, et les besoins du corps professionnel en particulier? N'est-ce pas l'une des notes caractéristiques du jour de voir la médecine, placée sur de nouvelles bases, prendre une direction de plus en plus grande dans l'organisation sociale, et n'en découle-t-il pas naturellement la nécessité, pour notre profession devenue plus influente, de poursuivre ses recherches et ses réformes, pour rester digne de sa mission toujours grandissante?

Aussi je félicite sincèrement messieurs les organisateurs du présent Congrès d'avoir fourni à ses membres l'opportunité de discuter ces questions de première importance. Je vous suis reconnaissant aussi, Messieurs, d'avoir répondu en si grand nombre à l'appel que vous ont fait ces messieurs. En-

(1) Discours d'ouverture prononcé devant la Section d'hygiène et des intérêts professionnels, au premier Congrès des Médecins de langue française de l'Amérique du Nord, les 25, 26 et 27 juin 1902, à Québec.